Ante el temor de que la salud del señor Lic. Jiménez Q. abra un paréntesis doloroso en la Historia de Costa Rica, conviene recordar ahora, cuando todavía es tiempo, que con él, no podremos contar jamás para evitar una

Teléionos:
2071
y 2575

ELPAIS

Semanario independiente y de intereses generales

Año VI

SAN JOSÉ, (COSTA RICA) LUNES 17 DE JULIO DE 1933

Núm. 277

El memorial enviado por la Facultad de Ingeniería al Poder Ejecutivo. solo servirá para que en cada ocasión en que se recurra a los servicios de titulados extranieros, obsequien a los nuestros con una nueva ofensa, señalados como ineptos

Los señores ingenie- la Facultad no redactaros nacionales, víctimas del mal trato oficial, que ni los suma ni los res ta, cuando de ingenicría se trata; han enviado al Poder Ejecutivo un memoria! para que EN IGUAL DAD DE CÍRCUNSTANCIAS, les dé la preferencia a ellos, al iniciar trabajos relacionados con la protesión, sobre los profesionales extraños.

Ya tienen Herr Cortés y Herr Effinger ocasiones a granel para «calentarle» las orejas tan estimable Facultad. Les bastará en cada caso decir: que en igualdad de circunstancias, siempre dan la prefe-rencia al costarricense, pero que como las circunstancias no son igua les... pues se quedan con los ingenieros extranjeros; y que para los ti cos, por falta de com petencia, no hay trabajo. Lástima grande que

minos correspondientes, y tomando en cuenta la riqueza del lenguaje que nosotros hablamos. Los señores ingeni ros, si logran unirse con sinceridad, pueden llegar a obtener el triunfo que tan justamente es de ellos; pero si después de haber sido víctimas de trases y expresiones despectivas, se conten tan con muy poca cosa, abren las puertas cada vez más, al sordo ultraje de que son objeto. Nosotros respetamos

ra en otra forma su so

licitud; usando los tér-

nuestras «Facultades» por ellas vamos a cualquier parte; nosotros queremos que en mo mentos como los actua-les, en que el Universo entero trata de cubrirse contra las consecuencias de la crisis que son cada vez más graves, los profesionales vean el

que en la actualidad; y que si en un momento difícil en la historia de los pueblos, el Presidente Monroe dijo: «Amé. rica para los America nos», ahora nosotros exclamamos: «Costa Ri ca para los costarricenses y sus buenos y viejos amigos».

Claro está que el ex-

tranjero que vive con nosotros desde hace años; que ha comparti do nuestras penas y nuestras alegrías; que ha fundado su hogar en nuestro suelo; que quie re a Costa Rica como propia Patria; claro está que ese extrarjero, tiene derecho de sen-tarse en la mesa del Presupuesto Nacional, lo mismo que los ticos; rero esos señores que des de que llegan es

mandando y acaparándolo todo para con menosprecio de los nacionales; no nos merecen ni el menor gesto de aprecio; y es por ellos que nos adherimos la protesta de la Facultad de Ingeniería;eso si, con la salvedad, de que hagan su gestión con más tino para buscar la forma de cerrar las puertas del compadrazgo político a los hombres del gobierno, a fin de que de ahora en adelante busquen consejeros con «c» y no con «k».

Amplien su solicitud, señores Ingenieros; háganla en mejor castellano, para que cierren los portillos que la misma deja, y apunten en su carnet de amigos, el nombre nuestro.

Alajuela y Orión empatan

En un partido poco interesante, los equipos Orión y Liga Deportiva Alajuelense, empataron a dos tantos. Por el Orión sobresalieron: Os car Bolaños, Enrique de Mezerville y Guillermo Fournier. Por Alajuela: Alfaro, Alvarez y A-

SEGUNDAS DIVISIONES

Gimnástica 3 Alajuelense 1

Herediano 9 Dopo Lavoro 0

Fortuna Orión

TERCERAS DIVISIONÉS

Nerja La Unión Atlántida Orión Libertad Libertad

> 4978 3587 55537 Uguel Obregón Lizano

Centro Moderno 0 Excelsion L. C. P.

Nuestras próximas siluetas políticas

Alfredo González Flores; Rafael Oreamuno Flores; León Cortés Castro; Buenaventura Casorla; Carlos Brenes Ortiz; Arturo Volio Jiménez; Alejandro Aguilar Mora. Luis Anderson Morúa.

Siluetas amigas

Nos es grato anun ciar que en el número muy próximo publicaremos con cuadro de honor las siluetas de don José Rafaél Oreamuno y don Raúl Gur-dián Rojas, en quien tiene la juyentud costa-rricense dos brillantes representativos y muy justas esperanzas la Cos del tare Ricanal inteligente estacé c terio a estas horas, que el Jefe del Estado se encuentra mal de salud, y que reposa, por pres cripción facultativa en finca llamada «Pan de Azúcar». Las noticias que constantemente hacen circular, llevan al ánimo más apacible el dejo de congoja y de amargura, que coloca un signo de interrogación en nuestros labios, como

Para nadie es un mis-

tratando de preguntar nos, si de la noche a la mañana no tendremos que encontrarnos frente a una situación

política inesperada. Si el Jefe del Estado se agrava; si sus dolencias llegan a ser invencibles para la ciencia, cuál ha de ser la solu-ción del problema po-lítico? Hay varias tesis. El mayor número dice, que debe nombrarse un Primer Designado para que reemplace al Lic. que reemplace al Lic. Jiménez en la Presiden cia; otros afirman que en el caso supuesto por nosotros, vendría don Julio Acosta a ocupar la situación que hoy tiene el actual Designado en ejercicio; y un pequeño grupo teme que los militares dejáran sin efecto la resolución de los civiles y viniera una situación crítica a complicar nuestra tranquilísima vida de aldea.

Al saber, de fuente

indubitable que el señor Jiménez Oreamuno está enfermo y que reposa en su finca, sentimos el impulso de no añadir una palabra más campaña periodística que hemos dirigido con-

tra su Gobierno. En este momento difícil para la Patria, qui-siéramos, sí, que él ol-vidara el egoísmo enorme que ha caracteriza do todos los actos de su vida pública y que formara un gabinete altura, de concentración nacional; no por é'; por la tranquilidad de la Re pública, que de la no che a la mañana puede convertirse en un río de sangre, si por desgracia para todos llegara a faltar. - inesperadamente. -el señor Designado en ejercicio de la Presiden

La tuerza pública debiera estar más cerca del señor Acosta, que es a quien de derecho correspondería el primer puesto, (salvo que triunfara la tesis de nombrar un nuevo pri mer Designado) que de los señores Cortés y Volio; amos y dueños de la situación política que se presentaría, si llegáramos a ver sepa-rarse de su alto puesto, por un motivo u otro, al señor Presidente Ji-

Por qué no se le po' ne un roco de cuidado al importante problema político que tenemos frente a nuestros ojos y para un futuro más o menos cercano? Creo que es llegado el mo-mento de deponer las armas de combate y de unirnos todos en el san-to amor de la Patria, para roger al G. binete, en cuerpo, que deje en libertad a don Ricardo, para que él organice un gobierno de altura; de coalisión nacional y que brinde desde este mo-mento a sus conciudadanos las garantías que ellos tienen derecho de pedirle y le piden, a sabiendas, de que como antes hemos escrito, que da la duda, de que por su personal egoísmo no podamos contar con él, para evitar una heca-

tombe a nuestra Patria. Qué hacen el Soberano Congreso y los directores de la opinión pública, que no toman sus precauciones para el porvenir?

S. D. E.

Un brindis imperecedero...!

Por falta de espacio, dejamos para otro nú' mero, comentar el «enor me» brindis del señor Ministro de Relaciones, en el regio banquete ofrecido por el Excmo. señor Gómez Restrepo al Gobierno de la República y al Cuerpo Di plomático.

Ese brindis hará épo' ca en los Anales de la Diplomacia Costarri-

EN NUESTRO PROXIMO NUMERO

«La saca muelas» y un capitulo que olvidó Don Ricardo Jiménez Oreamuno al escribir su Cartilla Histórica».

tiva y n:oderna que todos deseamos ver. Es necesario que así como EL PAIS ha sabido en porvenir.

señar muchas viejas la-cras, ponda la

S. D. E.

Cada 14 de julio, oimos mentalmente aquel himno sublime que sirviera para lanzar a las multitudes contra un régimen opresor, al grito sagrado de «Allons enfant

El día de Francia

de la Patrie le jour de gloire est arrivé». La figura de Rouget de L'isle se hace más simpática cada vez; y su nombre ha pasado a la pester dad como el de un apóstol, que sin mirar el peligro, estuvo listo a ofrendar su sangre para la realización del mayor ideal político de las épocas modernas y que se condensa en la sagrada trilogía, que desde entonces forma parte del Escudo de la gran Nación.

«LIBERTAD. IGUALDAD. FRATERNIDAD»

Francia Republicana, no ha sido nunca tan grande como lo fuera en tiempos Im-periales o Reales; pero en todos los mo mentos de su Historia,-única en

verso, — ha sabido estar «de moda en Europa». En su día; en el día de los hombres libres, descubrimos respetuosos nuestras frentes y enviamos a todos sus hijos,— Monárquicos o Republicanos,—el testimo nio amplio y leal de nuestra admiración y cariño por la tierra ilastre, en cuyo solar hidalgo han nacido los hombres más grandes y más útiles con que la humanidad entera se ha enorgullecido. WE BOX ACED BY A

NUESTROS AMIGOS

Don Rodolfo Traube

Don Rodolto Traube es un ejemplar digno de estudio. Aquí las gentes se han aco tumbrado a verlo al través de sus millones y colocado como una estatua de piedra sobre el pedestal de sus empresas. Nosotros lo respetamos como obrero infatigable, como industrial ejemplarfeimo. tigable, como industrial ejemplarísimo, como negociante he ho a escuadra, pero ahora sólo queremos ponerle los focos ahí donde aparece el hombre propio, en carne y hueso, desvestido de los ropajes comerciales y en la plena contextura personal.

Según Hoffman cada hombre visto de Segun Hollman cada nomore visto de perfil tiene su parecido con algún especímen de la fauna selvática y en tratándose de don Rodolfo esa regla se quiebra, porque su aspecto es tan único, tan origi nal, que no despierta la evocación de nada ni de nadie, porque sólo se parece al otro Traube: su gallardo hijo Rodolfo.

De aquellos alemanes que hicieron patria con Bismarck, gracias al talento y la energía, en don Rodolfo se advierte el carácter organizador de la raza; el método para distribuir la atención en cien asuntos para distribuir la atención en cien asuntos de diversas cataduras, sin que a ninguno le falte guía; el impulso incesante de su espíritu que mueve como un émbolo el rodaje de distintos asuntos. Hay en él aquel cerebro que buscaba el filósofo Fischte para la especialización y, al mismo tiempo. La capacidad engiclopédica que tiempo, la capacidad enciclopédica que pedía la escuela de Condorcet para poder surgir frente a los variados problemas de la vida.

Y es así como se le encuentra discu tiendo con un químico sobre las reacciones de los fermentos para que su Cerveza TRAUBE, sea la mejor; como se le halla luego revisando planillas y cuentas para que su contabilidad marche al centavo; como se le sorprende en explicaciones con sus más humildes operarios sobre los de talles del trabajo, para que todos tengan conciencia de lo que deben hacer; como se le admira leyendo las últimas producciones literarias de Europe ciones literarias de Europa, en sus propias lenguas, para darle solaz al pensamiento; se le ve entregado a sus faenas agrícolas para que las cosechas den me-jor rendimiento; como se le busca para consultarle las altas cuestiones de la Banca; como él conferencia con los Estadis-tas para llevaries su luz y con los hom-bres de gobierno para darles su experiencia.

Pero lo saliente en él, es que aduna-

THE SERVE SE

MA DO TO DE DE COMO DE

das a esas facultades superiores del mán organizador, del alemán que «militaman organizator, de alchian que since riza las empresas»—digámoslo con el Hohenzoller—encuentra uno al hombre delicado que se conmueve ante un paisaie; al amigo noble que siente su corazón establem est trujarse por el dolor ajeno; al jefe de hogar que enciende el cariño como la mejor estufa durante los inviernos de la existencia y al caballero amplio, franco y leal, que no pregunta quien es el que toca su puerta, sino que demanda le lleva, para concedérsela con amplitud y sin tardanza.

Es un personaje quien necesita de é!?; es un menesteroso?; es una familia atribu-lada quien lo llama? Bien, que para todos por igual está siempre su corazón generoso y su arca millonaria.

A fé, que no hay muchos comunistas teóricos que mejor practiquen en la reali-dad las ideas de Marx sobre la distribu-ción de las utilidades. Entre mil otros casos, que a pesar de su discreción el pú-blico conoce por que los toca con la mano, no bendicen a don Rodolfo, con gran frecuencia, las cocinas escolares y los hos-

Alguien observa que para medir el alma de un hombre es necesario conocer antes su afición por las flores, puesto que, por regla general, los temperamentos egois tas, ruines, groseros, jamás admiran una flor, en tanto que los espíritus finos y afectuosos aman con delirio esos brotes maravillosos de la naturaleza. Don Rodolfo está en este grupo y su espíritu exquisito puede aquilatarse, sabiendo que más que puede aquilatarse, sabiendo que más que devoción, es «chifladura» muy suya, la pasión por las flores, los jardines y las jardineras....Que hay Margaritas hermosas?, vengan al jarrón; que Rosas, Rosillas y Rosarios fragantes?, que pasen al búcaro; que violetas de lindísimo aroma?, pues que se queden sin tallo para que puedan ornar el ojal....! Y todas esas flores, que son agradecidas, lo conocen y le miran con amor.

Ese hon bre se prendó de Costa Rica, donde halló su mejor jardín, y pidió al Gobierno carta de ciudadanía costarricense. Para honra de todos, este gran trabajador, es hoy además de nuestro arrigo muy estimado, nuestro gran compatriota.!

S. D. E.

El Dresidente se negó a darle un ministerio más a los Cortés. Don León va a renunciar de un momento a otro

de la ciudad se comen-ta que don León Cor-tés le exigió al Desig-nado en Ejercicio que pusiera a don Claudio Cortés como Ministro de Educación Pública, ya que el señor Picado va a dejar ese puesto para irse a trabajar la diputación por Alajuela. Nos informan que el Designado se negó el Designado se nego categóricamente a darle el Ministerio a don Claudio y que por esto se levantó don León y amenazó con renun-

En todas las esquinas ciar la Secretaría de Fomento. Dicen que el Designado le dijo: «sentiré que usted se vaya; pero lo que es a su hermano no le doy Mi-nisterio.» Como las cosas se agriaron se me-tió don Buenaventura Casorla a calmar los ánimos y se llevó al Licenciado Jiménez a DESCANSAR en Pan de Azucar. A última ho ra se afirma que con tantas cóleras el señor Jiménez se ha puesto mal de salud y que no podrá regresar pronto...

Plan de la Loteria del Asilo Chapui para el sorteo del 6 de Agosto de 1933

Emisión de 15,000 billetes numerados del 1001 al 16,000 a razón de \$\mathbb{C}\$ 10.00 cada uno divididos en décimos, a \$\mathbb{C}\$ 1.00 el décimo

Valor en prenios: 94,510 colones

			The same of			
	1	premio r	nayor de ¢	30,000	0	30,000.00
	1	*	Fr. 1	4.000		3,000.00
	1	»	>	1,000		1,000.00
	10		,	500		5,000.00
	52			200		10,400.00
	81	*		100		8,100.00
	10 aproximaciones al primer premio (5 ante- riores y 5 posteriores) de £100.00 cada una 10 aproximaciones al segundo premio (5 an teriores y 5 posteriores) de £ 50.00 cada					1,000.00
		una				500.00
	99	anrovim	octonee of r	esto de la centena del		

primer premio, de \$ 10.00 cada una. 14 terminaciones a las tres últimas cifras del primer premio, de \$80.00 cada una...... 1,120.00

135 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de © 40.00 cada una...... 5,400.00

1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ¢ 20.00 cada una...... 1764 premios e Beseseseseseseseseses

Carta abierta

Escobal, julio 14 de 1933. la nuestre.

Sr. Lic. don

Santiago Durán E., Director de EL País.

San Tosé.

Muy señor nuestro: Unidos a las manifestaciones de simpatía pu blicadas en su impor tante semanario por los vecinos de Orotina y Esparta en favor del se Arturo Lizano, actual maestro de cami-nos interino, del ferro carril, le rogamos poner

Al mismo tiempo que remos manifestarle que pronto será presentado a la consideración del señor Administrador un memorial que firmarán capataces y peones de las cuadrillas de la vía, pidiendo al señor Lizasu puesto en propiedad.

94.5 | 0.00

Dándole nuestros agradecimientos por sus pu blicaciones, somos de usted atentos s. s.

UNOS PEONES CE CUADRILLA

aviso al público,

que he instalado mi oficina profesional en la casa de habitación de mi familia; situada 50 varas al Deste del Monte Macional de Piedad.

Boras de recibo única y exclusivamente: de 9 a 101/2 a. m. y de 1 a 4 p. m., excepto Domingos y días feriados.

S. Durán Escalante

Unicamente en las columnas de este semanario nos defenderemos de cualquier alustono ataqueq'se nos haga por la Prensa

SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA Y PROTECTION SOCIAL

Con motivo de varios casos de FIEBRE TIFOIDEA, diagnosticados clínicamente, que se han presentado en esta ciudad, se recomienda a sus habitantes hervir el agua y la leche, destruir en lo posible las moscas y lavar muy bien con agua hirviendo las frutas y hortalizas que suelen comerse crudas o abstenerse de comerlas.

Se suplica dar parte al Departamento de Epidemiología de esta Secretaría de los casos de tifoidea que se declaren.

San José, 29 de Junio de 1933.

DR. ALFONSO ACOSTA G. Médico Epidemiólogo

Siluetas políticas

Don Francisco Montealegre

El numorista Julio Camba sostiene que en Alemania las levitas no se hacen para los Diputados, sino que éstos se hacen para las levitas, de tal modo que cuando alguien logra enfundar su cuerpo sin que se le acordeonen los espaldo-nes de la traslapada, puede estar seguro de que le espera un sitio en el Parlamento.

De esto nos acordábamos ayer cuando nos detuvo en la calle un traje de impecable jerga inglesa que guardaba en sus adentros el cuerpo mortal de don Francisco Montealegre. Esa ama ricana rectilinea, que no ha sufrido arrugas a pesar de sus con tantes fricciones con los cogines del Packard; esos pantalones que no pierden su quiebre severo ni con el desabrochamiento infatigable que tienen; ese cuello enhiesto y lúcido que dá corona a una camisa jamás salpiconeada ni por las gotas del champan; en fin, todo ese indumento perfecto que recorre la ciudad para acreditar al sastre cubista que lo mold. 6, poner erreditar al sastre cubista que lo moid. O, poner en movimiento a los gecmetras y despabilar a las doncellas que admiran al dandy..., nos decíamos: cómo puede ser que a estas horas no le hayan abierto las puertas del Congreso a don Francisco?; si otros, con sus flaquezas al desnudo, se han arrellenado en el Legis! ativo, por qué don Chico Montealegre, que cuenta con una ves

don Chico riontealegre, que cuenta con una ves timenta tan cabal no se abre campo?

Y es que don Chico, que aprendió en Londres el español y en Costa Rica el inglés, no quiere salirse de la Plaza de Trafalgar ni del Hotel Savoy, por mucho, que uno lo halle vivito y coleando en nuestro Paso de la Vaca o en otros pasos que él suele seguir por las barriadas

otros pasos que el suele seguir por las barriadas más intranquilas de la capital.

Aquel porte de Milord; aquel gesto buraño muy Jorge V; aquel andar Gladston; aquel parpadeo estilo Chamberlain; todo eso y mucho más, envuelto en geométrico flux de multimillonario, no están acaso proclamando las urgencias

de una curul?

de una curul?

Por otra parte, don Francisco, «aunque usted no lo crea», es hombre de temperad ento discreto que hace una caridad muy a su manera, a fin de que el beneficio se sienta bien sin que el público lo advierta; que oprime siempre contra su pecho la Fe, para que nunca le falte el vigor que su empresas exigen y que sabe desfiorar toda Esperanza, que no repose en una bactifica virtud. beatifica virtud.

Don Chico en la intimidad es hombre gentilísimo y bondadoso, se nos dice; pero como a esa intimidad solo pueden llegar los iniciados la ciencia de su amistad, es lo cierto que el público lo cree retraído, apático, displicente. Craso error! El es más sociable que nadie, y no sólo porque su educación y su s ngre son de una aristocracia exquisita, sino porque no puede vivir sin que le hagan compañía, las gentes de su riñón.

Como decir que don Chico es una roca es-

Como decir que don Chico es una roca escarpada, ni cómo creer que a pesar de sus tra jes no llegará al Congreso? Quienes tal cosa aseveran viven en tierra de Babia. Y si no, véa moslo al desnudo... y que nadie se asuste.

Don Chico no sólo es Diputado sino que tiene un Congreso propio (lujo de millonario) en el cual, él actua como Gran Maestro y Presidente. Su Secretario es el fiel Azuola, y puesto que no se concibe que haya un congreso sin Tesorería, han nombrado Diputado Tesorero al amigo Wollenweberl Allí, en esa Cámara opali na se reunen los parlamentarios, bajo la batuta de don Francisco, pasada la hora del Angelus,

Laboratorio de Análisis Clínicos

para deliberar acerca de los problemas del pan, del café y de la CARNE! Ensíllanse, es decir, toman silla, en torno a un amplio diván, cuyos resortes a fuerza de esfuerzos han perdido la erección de sus mocedades y donde se mira un forro descascarado que bien declara los incesan

tes servicios que presta.

Cerrada la puerta, en aquel Congreso se ha bla, se ife (den Chico aprendió a reir en París), se discute y hasta no es extraño que se oigan se discute y fasta no es caraño que se organista se alguno se detiene cerca—, los ecos atiplados de alguna petenera, acompañada por Azuola; el palmoteo de don Chico cabe los dombos virgi nales de su altar; el mastiqueo de Mr. Wollenweber cuando pone sus labios en las redondeces del jamón más rico o la más tierna gallinita; y la hilaridad y el contento de todos al chasquear las champanescas copas y darle fin a la sesión, con las palabras sacramentales del Presidente: «Señores, hemos acabado»!

"Selecta"



La Cerveza

familiar de todos llos hogares.

¿Qué hubo de la recolecta de ebrios y limpiabotas, solicitada contanta insistencia por nosotros? ¿Cuándo inician la persecución contra la prostitución, las enfermedades venéreas y las drogas heróicas? ad Tierrenvalas palabrazios jefesade da Policiand

Nosotros le tenemos gran simpatía a don Chico y como bien conocemos.—y tal lo com prenderán nuestros lectores por esos rasgos re prenderán nuestros lectores por esos rasgos re veladores—que es un hombre muy distinto a lo que el común de las gentes cree, no vacilamos en declarar sinceramente que sí debiera ir al Congreso de la República; que él por su carác ter jovial y bondadoso, puede captarse una gran popularidad y que por su ilustración, su talento superior y su honda experiencia en los negocios, pero sobre todo su honorabilidad indiscutible, puede lladar as en uno de los mejoras disutados. puede llegar a ser uno de los mejores diputados de Costa Rica.

Queda lanzada su candidatura, quién la

S. D. E.

«EL PAIS»

SEMANARIO DE INTERESES GENERALES AMÉRICA CENTRAL SAN JOSÉ COSTA RICA

Director Santiago Durán Escalante Admdr. y prop.: Eduardo Montealegre Castro

TELÉFONO 2071 CIRCULA LOS LUNES

APARTADO 871 NUMERO SUELTO 10 CTS.

SUSCRICION MENSUAL 40 CÉNTIMOS

Administración: Imprenta Falcó Hnos., Avenida 7a

En tanto que el Conéreso reéala miles de pescs. la junta de Caridad nada resuelve sobre un cobro de @ 900.00

Hace cerca de mes y medio que el Ingenie-ro don Juan Rafaci Ma sis, trabajador infatigable, solicitó a la Junta de Caridad de San Jo-sé, que como acto de justicia le fueran can celados los servicios que prestara a la Insti-tución,

Sabemenos que va-rios de los caballeros que integran la expresada Junta, están de acuerdo en atender la solicitud del señor Ma sís; pero por no sebe-mos cuál motivo, todevía a estas horas nada se ha resuelto en concreto.

Por eso, al notar la actitud de los nuestros, tan dura con el traba jador costarricense, ex clamamos con pesar las palabras que han servi' do de título para esta

gacetilla.
Una Institución que

gasta millones de colones, se negará a pagar un saldo de novecien-tos que se le reclaman en forma amistosa y extrajudicial? Esperare

ALMACEN Fernández

Donde encuentra Ud. artículos de Primera Necesidad a precios bajos.

Si quiere ahorrar dinero haga sus compras en este Almacén.

TOMAS FERNANDEZ F.

Use hombiles EDISON MAZDA

Producto de la General Electric Co. The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Departamento comercial

DISTRIBUIDORES

No dicen verdad quienes afirman que nosotros abogamos por movimientos subversivos. Siempre estamos del lado del orden y de la paz

Dicho por radio el once de novienbre de 1932,

Sobre las ruinas de muchos países, que ha-Sobre las fulnas de inicios países, que ha-brían de resurgir más tarde, como el Fénix de sus cenizas, las principales potencias del Viejo y del Nuevo continente, escribían con sangre jo-ven en el libro de la Mundial Historia, la página más negra que registran los anales diplomáticos

de todos los tiempos.

Guerral Sangrel Muertel Cuatro años largos
de continuado asesinato, en que creyendo defender su honra ofendida, peleaban los humanos por un puñado de monedas! Lucha de intereses, gue-rra fratricida entre todos los hombres para decidir, si el comercio alemán o el inglés debería

preponderar en el futuro; y en tanto, una ola de dolor invadiendo todos los ámbitos del universo.

De pronto, ante la inminencia del peligro, los directores de los públicos destinos, convienen en suspender las hostilidades para evitar males mayores a los pueblos, que hartos de sangre, comenzaban, impulsados por el instinto de conmeditar sobre la forma de concluir

con sus verdugos.

Se oyeron los rugidos que lanzaban las mu-chedumbres enfurecidas, con suficiente fuerza como para ahogar con ellos el estampido de los cañones y de las máquinas de guerra; y los la mentos de dolor de miles y miles de seres, que agonizaban en los campos de batalla sirvieron para despertar el endurecido corazón de los

para despertar el endurecido corazón de los magnatos, que hubieron de deponer las armas, para que el ángel de la paz cobijara con sus alas de oro, à la doliente humanidad.

Y así, a las once horas del once de noviembre de 1918 cesaron sus labores mortales los instrumentos homicidas y millones de hombres volvieron a sus hogares con el alma pletórica de encontrados sentimientos de dicha y de dolor.

Dicha, sí, para aquellos que al regresar a la lumbre hogareña, habrían de encontrar junto al fuego sagrado que da la vida, del regazo cari-

fucgo sagrado que da la vida, del regazo cari-fioso y único de la madre o el amante regazo de la esposa y el beso amoroso de los hijos; dolor, sí, para aquellos que aniquilados por las bata-llas, llegaban a su casa en brazos de otros, mu-tilados sus miembros, destruí las sus existencias

Dicha, sí, para los que al volver a vivir la vida ordenada del hombre de paz, encontraban los necesarios medios para trabajar a cubierto de las mil dificultades que la existencia plantea a diario. Dolor, sí, para los que al salir dejaron madre, esposa e hijos y al volver encuentran que de los seres queridos, no están todos, falta...tal vez la madre-divina encarnación de Dios en la tierra; la esposa, sublime amor que es base del hogar; los hijos, ah! los hijos ..! Pedazos del alma que viven del afecto santo que sobre sus cabezas de oro irradian sus padres!

Y llegan al hogar, plebeyos y nobles, solda-dos y generales a encontrarse de nuevo frente a la vida, bendiciendo la hora en que quienes podían hacerlo, ahuyentaron de los campos de ba-

talla el espíritu del mal.

Hoy celebramos el décimo cuarto aniversario de la fecha inolvidable en que la razón humana puso fin a la más cruel de las luchas fratricidas de que guarda noticia la historia de todos los tiempos.

Las naciones enemigas se unieron en torno del interés colectivo y primero en Versalles y en Ginebra luego, buscaron los medios de finalizar

con sus dificultades y trocaron sus odios en amorl Fué Mr. Aristides Briand, el ilustre político

cuando Alemania entró a formar parte de la Sociedad de las Naciones; depuso sus rencores de francés; olvidó su superioridad momentánea en los campos de batalla y abrió sus brazos para recibir en ellos al que había sido su enemigo; al representante del pueblo que había cubierto de sangre y luto el suelo de su Patria, a cambia de la contre sajona también vertida en los bio de la sangre sajona, también vertida en los campos de batalla.

Hermoso ejemplo digno de imitarsel Ellos, los grandes, los que luchan fuerte, saben unirse cuando las últimas balas han sido disparadas; saben olvidarlo todo si es para bien de manidad la actitud que asumen y luchan con-juntamente, buscando el auge de sus respectivos países y convirtiendo los instrumentos de muerte

en útiles del trabajo colectivol

La guerra cesó en les campos de batalla del viejo continente hace cetorce años; ahora en América muchos pueblos jóvenes luchan en de-fensa de sus derechos e ideales. Ojalá que hoy, en recuerdo de aquellas horas terribles que vivió la humanidad entera, nazca en la mente de los políticos de las tierras Indo-Hispánicas en discordia, la idea de paz, en forma uficientemente fuerte y que dé margen a unir los pueblos, no a fuerza de sangre y fuego sino a base de inteligencia y fraternal amor.

Ojalá que en recuerdo y como homenaje de los días aciagos vividos por el universo entero de 1914 a 1918, finalizados en un día como hoy, los directores de la política nacional, depongan los odios que entre hermanos surgieron en pocos meses de encarnizada lucha y cierren las heridas que la campaña dejara, no a fuerza de venganzas e ignominias, sino con afecto y con bondad...!

Depongamos nuestras divisiones insignificantes momentáneamente y unidos todos en el santo amor de la Patria, meditemos junto al monumento que en nuestra imaginación se levante a la memoria de los mártires de la gran guerra y al dar a Dios gracias porque ella terminara, pe dirle, porque la paz vuelva a reinar entre todos los hombres y que pronto, muy pronto pasen, como pasan las borrascas, las mil y mil calan idades, que como consecuencia de ella, la tremenda contienda del 14 al 18, sobre la humanidad

Sobre la tumba del soldado desconocido, del heroico ser anónimo que pagó con su sangre las cuipas de los otros, el filósofo medita, y luego, transida el alma de dolor por los terribles re-cuerdos del pasado, mira la imagen santa de Je-sús de Nazareth, adolorido, y dice.

DIOS MIO, QUE SEA LA ULTIMA GUERRA!

S. D. E.

CAMPO CEDIDO

Angela Ruiz Fernández

señorita Angela

saber al público, que ella no pertenece al par tido «Comunista»; lo primero, por no comulgar con sus ideas y lo se gundo, por sus múltiples ocupaciones.

Que la señorita Angela Ruiz, que aparece como secretaria de ac tas de dicho partido, cuya directiva salió pur blicada en «La Prensa Libre» del 15 de julio de 1933, es otra que lle va su mismo nombre.

Hace esta aclaración orque varias personas han creído que se trata de ella.

Hermanos Gallardo

AVISAN AL PUBLICO que han abierto un

TALLER DE MUEBLERIA

en su casa de habitación situada 75 varas al Norte del Teatro Tovac, donde se ponen a las ORDENES DE SUS NUMEROSOS CLIENTES.

Un ruidoso triunfo del Ingeniero Konsultor, Herr Effinger

circulación, nos han dado la gratísima noticia, del ruidoso triunfo alcanzado por el Ingenie-ro Herr Effinger. Para los asuntos relacionados con la cañería de Puntarenas, etc., etc., se ha non brado a otra nueva comisión, que preside; - desde luego, que el Konsultor, a quien asesoran ahora otros dos Ingenieros, en la esperanza de que triun-ten las ideas del ilustre Herr Effinger.

Si los señores Ingenieros que ahora se nombran, no aceptan las ideas del «alter ego» del Ministro de Fomento, vendrá otra nueva

Los periódicos degran comisión, has ta que rculación, nos han da triunfe la tesis que favorece los altos ideales científicos que im-pondrá contra la opi-nión de todos los ingenieros nacionales y contra la voluntad de todo el país, el señor Effiin-ger, que tanta participación tuvo en los contratos de pavimentación de la Capital y en el desarrollo de los cuales, acusa el informe del auditor general, un veinte y cuatro por ciento de COMISIONES y GASTOS HECHOS POR LA WAYSS AND FREYTAG.

Aquí paz y después

Carlos Manuel Fernández **DENTISTA**

Especialidad en puentes removibles sistéma ANKERS o

DEFOUR.

Calzas y puentes per el sistema INKAY y porcelana «sin coronas». Dentaduras parciales o completas de Porcelana, Oro, Aluminio, Hecolite y Cauchos.

HORAS DE OFICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6.

Oficina del doctor Facio.

Los grandes pensamientos

«Un cuerpo gangrenado no puede ser cu-rado llaga por llaga y ú'cera por úlcera; necesita una transfusión de sangre nueva». - Mira-

«Las revoluciones comienzan por la palabra y acaban por la espa-da».—Marat.

«Si cada uno de vos-otros, inactivo, silencio so, permanece inmovil mirando como van las cosas y quejándose de que van mal, renunciad a la esperanza de que irán alguna vez mejor; y bajo el peso de los males que legais a vuesno acuséis tros hijos sino a vosotros mismos:

vuestra flaqueza e in dolencia, a vuestro egois mo y a vuestra cobar-día. QUERED TAN SÓLO Y CAMBIARÁ LA FAZ DEL MUNDO».—Lamennais. «Es esencial en todo

gobierno combatir la le gislación de modo que los cargos públicos ja más enriquezcan a los que los desempeñan».— Aristóteles.

«Siempre he admirado a aquellos que ponen su inteligencia y su tra bajo al servicio del pue blo».—Ruiz Zorrilla.

«La historia es el tes tigo de los tiempos, an torcha de la verdad, es cuela de la vida y men' sajera de la antigüedad.

- Cicerón.

Ostiones de New York Chuchecas y Tamales

Gran Hotel Metrópoli

Donde

Donde